



**Kultur Förderverein Gadmental**  
**www.gadmen.ch**



Ruedi von Weissenfluh

1971 Im Gadmental geboren und aufgewachsen...

Mein Abenteuerspielplatz war der Estrich. Was es da alles zu entdecken gab. Handgeschnitzte Holzlöffel von meinem Grossvater, Postkarten, die meine Grossmutter aus Amerika schrieb, längst vergessene Bücher...

1992 Im Gadmental gab es wenig Broterwerb...

Ich zog aus in die moderne Stadt, das Heimattal rückte in die Ferne.

2010 Ein altes, baufälliges, seit 60 Jahren nicht mehr unterhaltenes Gebäude im Gadmental...

Im Winter zerstörte der Schnee das Dach. Sollte das noch repariert werden? Würde das Gebäude den gleichen Weg gehen wie so viele Häuser und Scheunen, zu verfallen, bis nur noch ein paar Mauerreste den Standort markieren?

Jahre vorher hatte mein Vater bereits Notreparaturen gemacht, weshalb das Gebäude überhaupt noch stand. Mein Entschluss stand fest. Das alte Gebäude sollte weiterbestehen und möglichst in seinem ursprünglichen Zustand wieder hergerichtet werden. An den Wochenenden kam ich jetzt wieder häufiger ins Tal zurück und begann mit der Suche nach alten Bildern, Fenstern, Türen ...

Ich kam in Kontakt mit dem Kultur Förderverein, welcher mir ein altes Bild zusenden konnte.

2015 Die Anfrage, ob ich Interesse hätte beim Verein mitzumachen.

Vieles hat sich verändert im Tal seit meiner Kindheit. Vieles ist in Vergessenheit geraten. Das Bewahren von altem Kulturgut ist für mich eine Zeitreise in die eigene Vergangenheit und ein Blick in die Zukunft. Denn nur was wir jetzt sammeln und bewahren, wird auch in der Zukunft noch vorhanden sein.